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RESENHA DA ATA DA REUNIÃO DE 27 DE ABRIL DE 2023 

 

Ponto um - Informações.  

i) A Escola Secundária Martins Sarmento (ESMS) foi convidada pela Direção-Geral da Educação a 

participar no "Projeto 100 anos de democracia 1974-2074" e a integrar o grupo de 14 escolas que irão 

participar na fase-piloto (janeiro-junho 2023) de uma iniciativa que visa envolver os 807 agrupamentos 

de escolas de Portugal, até final de 2026. Contudo, a nossa escola vai iniciar a atividade apenas no próximo 

ano letivo. O convite surgiu na sequência do programa da TSF em que os nossos alunos participaram e 

referiram que seria importante desenvolver nas escolas uma literacia política para que os jovens pudessem 

participar mais ativa e conscientemente na vida política do país. A iniciativa é da responsabilidade da 

Comissão das Comemorações dos 50 anos do 25 de Abril, em parceria com a Comissão Nacional de 

Eleições e a Direção-Geral da Educação, estando outros parceiros institucionais convidados, como é o 

caso da Rede de Bibliotecas Escolares.  

ii) As Jornadas Culturais decorreram nos dias 29, 30 e 31 de março. Agradecemos o envolvimento de toda 

a comunidade nesta iniciativa em que proporcionamos aos nossos alunos oportunidades de desenvolverem 

plenamente, e numa perspetiva integradora, competências do saber com competências sociais, cívicas e 

culturais.  

iii) No início de ano de 2023 foram colocados, no Bloco C, Piso 2, 10 novos computadores. Nos 10 

computadores dos laboratórios de Biologia e Física e Química foram reforçadas a memória dos existentes 

para tornar os computadores mais eficientes.  

iv) Em dezembro a ESMS viu a candidatura ao Centro Tecnológico de Informática aprovada. A ATA nº 

1, de 07/12/2022, apresentava o projeto de decisão em “deferimento”, sendo que na ATA nº 2, de 

10/02/2023, no anexo V, o projeto de decisão é alterado para “indeferimento” em consequência da re-

hierarquização das candidaturas admitidas na 1ª Fase do Aviso de Abertura de Concurso 01/C06‐

i01.01/2022. Considera-se ter sido submetida uma alteração de decisão unilateral, mediante metodologia 

desconhecida. O registo de “aceitação” na plataforma do Balcão dos Fundos Europeus teve de ser feito 

até ao dia 26 de dezembro e nada suponha que houvesse uma re-análise, nem mesmo uma re-

hierarquização imposta, muito menos decorridos 34 dias úteis após a referida aceitação de decisão. Foi 

solicitada, no âmbito da audiência prévia, a reanálise do processo e a manutenção do projeto de decisão 

publicitado na ATA nº 1, e formalmente aceite pela ESMS, pois demos cumprimento aos requisitos 

definidos do Aviso de Abertura de Concurso (AAC) nº 01/C06-i01.01/2022 e consideramos não terem 

sido apresentados fundamentos claros, coerentes e suficientes, conforme previsto no dever de 

  
   

 

 



 

fundamentação pelo n.º 1 do artigo 152.º e 153º do CPA, ficando a escola lesada face ao princípio da 

proteção da confiança, da segurança jurídica e do Estado de Direito. A reanálise não teve provimento. 

v) De três possibilidades, a ESMS vai receber dois Laboratórios de Educação Digital considerando o 

número de alunos que a frequentam.  

• LED 1: Equipamento comum + Área da Programação e Robótica + Área STEM.  

• LED 3: Equipamento comum + Área STEM + Área Artes e Multimédia.  

Haverá um espaço dedicado à disponibilização dos equipamentos LED com condições técnicas e 

organizativas que permitam a sua utilização, por parte dos alunos e dos professores. O espaço ou espaços 

LED serão, preferencialmente, fixos e irão estar devidamente identificados na planta da Escola. 

Oportunamente será constituída uma equipa de trabalho responsável pela integração curricular dos LED, 

com representantes dos diversos grupos disciplinares.  

vi) O Presidente do Conselho Pedagógico (CP) da Faculdade de Medicina da Universidade do Porto 

(FMUP), convidou a diretora da ESMS a participar na primeira Reunião Aberta do CP, que se realizou no 

dia 14 de março, às 11h15, na Sala do Conselho da FMUP, fazendo-se representar por dois alunos de 

Ciências e Tecnologias, Beatriz Garcia e André Saleiro. A reunião foi dedicada ao tema “Avaliação 

Pedagógica” e contou com a participação do Sr. Professor Doutor Altamiro da Costa Pereira (Diretor da 

FMUP), de Vasco Lemos (Presidente da Associação Nacional de Estudantes de Medicina), na qualidade 

de palestrante, e de vários representantes das diferentes Faculdades de Medicina do país.  

vii) A ESMS foi acreditada no âmbito da Ação-Chave 1 (KA1) do Programa Erasmus+, nos domínios 

Ensino Escolar e Ensino e Formação Profissional, para o período que decorre entre 1 de fevereiro de 

2023 a 31 de dezembro de 2027 [Acreditações: 2022-1-PT01-KA120-SCH-000110456 e 2022-1-PT01-

KA120-VET-000108980].  

viii) As obras que circunscrevem o pavilhão exterior deveriam ter tido início no dia 10 de abril e, em 

princípio, com a duração de 4 dias úteis. A Parque Escolar informou que, embora não tenha tido início na 

data prevista, devido a doença dos trabalhadores, estará concluída no prazo de 30 dias.  

ix) No dia 24 de março, Dia do Estudante, realizou-se a votação das propostas para o Orçamento 

Participativo 2022, entre as 9.30 e as 16.40 horas, no Espaço da Memória e do Conhecimento da Escola. 

A Mesa da Votação foi presidida pelo professor Júlio Silva e secretariada pelos alunos Catarina Gonçalves 

e José Rodrigues, tendo colaborado ao longo do dia na dinamização do processo vários alunos da 

associação de estudantes e vários professores e auxiliares. Apresentou-se a sufrágio apenas uma proposta 

designada “Aquisição de mobiliário ergonómico e flexível” que obteve uma votação de 574 votos em 

1293 alunos da escola. 

x) Ontem, dia 26 de abril, a ESMS prestou uma homenagem ao Dr. Fernando Conceição pelos seus 100 

anos de vida. O Dr. Conceição foi o Reitor desta instituição de 1965 a 1974 e Presidente do Conselho 

Diretivo de novembro de 1980 a setembro de 1984, num total de 13 anos dedicados à ESMS. 



 

Ponto dois - Aprovação do Relatório de Contas de Gerência do ano de 2022. 

A Diretora referiu que devido a falta de coordenador técnico e assistentes técnicos na área da contabilidade 

e tesouraria atrasou a elaboração do relatório em apreço. Solicitada autorização, o Tribunal de Contas 

permitiu que a conta de gerência pudesse ser entregue a dia vinte e oito do corrente mês, o que permitiu 

elaborar o relatório de contas para ser aprovado hoje por este órgão. De seguida apresentou o Relatório 

de Contas de Gerência do ano de 2022. Depois de analisado pelos Conselheiros, procedeu-se à votação, 

sendo o mesmo aprovado por unanimidade.  

Ponto três - Aprovação do mapa de férias da Diretora. 

O conselho geral aprovou, por unanimidade, o mapa de férias da diretora para os dias 21 a 31 de agosto 

de 2023, 6 a 9 de outubro de 2023 e 3 a 8 de janeiro de 2024. 

Ponto quatro – Outros assuntos. 

A presidente do conselho geral informou que participou num conjunto de reuniões de presidentes dos 

conselhos gerais do distrito de Braga para uma reflexão sobre o atual momento que se vive na escola 

pública.   

Ponto cinco - Aprovação da ata em minuta.  

Fez-se a leitura e a aprovação da ata em minuta. 

 

  
Escola Secundária Martins Sarmento, 27 de abril de 2023 

 

A Presidente do Conselho Geral, 

Frederica Sampaio 


